



01 | **31**
FÉVR. | DÉC.

🕒 14h00 à 18h00
📍 Musée de la
Carte Postale
Antibes

CULTURE

Exposition temporaire "Leurs majestés: homard et langouste"

Du 1er février 2025 au 31 janvier 2026, le Musée de la Carte Postale présente une exposition temporaire "Leurs majestés: homard et langouste".

📅 AJOUTER À MON CALENDRIER

En plus de son exposition permanente avec visite audioguidée, le Musée de la Carte Postale vous présente une exposition temporaire de cartes postales anciennes, concernant homards et langoustes : la pêche, le commerce, la consommation et le symbolisme véhiculé par ces crustacés.

Avant 1914, les « Noceurs » qui menaient la grande vie, fréquentaient à Paris, des restaurants de nuit, tels que MAXIM'S et de nombreux autres, notamment à Montmartre.

Des têtes couronnées séjournant de façon anonyme, des magnats enrichis dans différents commerces, des « Russes Blancs », se transportaient d'un restaurant à l'autre pour vivre des fêtes continuelles. De là est née l'expression « faire la tournée des Grands Ducs ». Dans ce type d'établissement de luxe, il était courant de côtoyer de ravissantes créatures, exerçant toutes des professions hors du commun : actrice,

romancière, poétesse, danseuse, etc... Vous étiez accompagnés par des musiciens plus ou moins tziganes. Le personnel veillait à votre bien être immédiat dans l'espoir de recueillir une pièce d'or en pourboire, ce qui se produisait parfois.

On vous proposait des mets rares et précieux : caviar, foie gras truffé, champagne et vins fins, et enfin homard et langouste, symboles de mets réservés à l'élite.

Les illustrateurs de cartes postales ont bien entendu, évoqué ce style de vie, d'où découle la qualification de « Belle Époque ».

On retrouvera également des homards peints par Eugène DELACROIX, Salvador DALI et PICASSO.

Les photographes nous ont laissé de belles scènes de pêche et de ventes de crustacés.

Aux Etats-Unis, le homard, mis en conserve et servi aux voyageurs des premiers trains restaurants, va devenir à la mode.

<https://www.agglo-sophiaantipolis.fr/sortir-et-decouvrir/agenda/exposition-temporaire-leurs-majestes-homard-et-langouste-8398?>

A partir de 1920, victime de la surpêche c'est un plat très onéreux.

Les amateurs d'art le savent depuis toujours, ce qui est rare est cher !

Des pièces de théâtres, des comédies de Boulevard, des chansons, des monologues évoquent le homard et la langouste. Comme vous pourrez le découvrir dans cette exposition, leurs majestés Homard et Langouste de la dynastie des Crustacés, sont également des personnalités de la carte postale.



Ouvert de 14h à 18h du mardi au dimanche inclus (fermé le lundi).

Tarif d'entrée : 8€ (gratuit pour les moins de 12 ans).

Contact : 04.93.34.24.88 - museedelacartepostale@gmail.com

